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¿Sabes quién es el 
creador de la Cruz 

Forjada? 

El premio es una CRUZ, símbolo de la 
suprema sabiduría, del supremo acto 

del amor hecho por Dios mismo al re
dimir en la cruz al género humano, 

enseñándonos, además, eon ello, que la 
grandeza del hombre está en el servieio 

a los demás. 

¿ Q u é significado t iene p a r a ti? 

Cinco diferentes opiniones acerca de 
lo que significa obtener y otorgar el 

premio CRUZ FORJADA 
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# En el próximo número 
"En la Mira" tiene 

preparado algo de gran 
importancia, espéralo. 

SUMARI 
Breve 

reflexión 
sobre la 
Madre 

Teresa de 
Calcuta 
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Latinoamericano 
Aípíate 

nuestro continente, teniendo como 
guía a los estudiantes del 

DECOS-CELAM. 

Las Aguilas de la UPAEP fueron 
superiores al conjunto de Coapa y 
vencieron 2-0, en el Tlahuicole. 
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SECCION 

ACADEMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

"Progresa" un puente para 
ayudar a los más 

desprotegidos: Díaz Cid 
Con todos los pro

blemas económicos que está 
en f ren tando la soc iedad 
mexicana, necesitaba una al
ternativa que ayudara sobre 
todo a los más desprotegidos 
para poder mejorar aunque 
sea un poco su situación eco-
nómica, de ahí nació el pro
grama "Progresa" que si se 
aplica como debe ser, alivia
rá un poco la crisis de los más 
pobres, lo lamentable sería 
que se convirtiera en un pro
grama electorero, señaló el 
Lic. Manuel Díaz Cid, Direc
tor del Departamento de In
vestigaciones Políticas de 
nuestra casa de estudios. 

Díaz Cid, advirtió 
que este proyecto al igual que 
el de Pronasol, tiene viabili
dad y la oportunidad de re
solver los problemas más 
sobresalientes al interior de 
las c o m u n i d a d e s más 
desprotegidas; si es tomado 
en cuenta como un instru
mento a través del cual el 
gobierno atiende las necesi
dades de los más desposeí
dos, evidentemente cumpli
rá una función estupenda. 
Estos proyectos son un inten

to de construir puentes entre 
los núcleos de la sociedad 
que han sido beneficiados 
por los programas de desa
rrollo y los otros grupos de 
la sociedad que se quedaron 

"Progresa" está orientado para 
señalarle a la sociedad que el 

proyecto de crecimiento es para 
todos y que estos puentes que se 

tienden a los sectores más 
necesitados, son precisamente los 

canales a través de los cuales 
pueden comenzar a transitar de 

este subdesarrollo de la 
marginación, a una situación 

mejor. 

atrás y que tradicionalmente 
se han ido colgando en su 
atraso y subdesarrollo y son 
lo que con su propia realidad 
impiden el avance homogé
neo de la sociedad. 

Díaz Cid, agregó 
que hay una crítica muy agu
da, de acuerdo en amplios 
sectores de nuestra comuni
dad con respecto a la políti
ca económica del gobierno y 

J ó v e n e s : la confirmación e s un sacramento 

que n o s confiere la plenitud del Espirita. El 

Inst i tuto Camino, Verdad y Vida inicia estos 

cursos d e preparación. 

informes 43-20-58 

HERMANDAD CHIAPANECA 

A todos los chiapanecos, se les invita este viernes 
26 de septiembre a una reunión en el salón A-205, 

a las 13:00 hrs. 
Si deseas formar parte de la Hermandad 

Chiapaneca asiste, te esperamos. 
"Por juventud en superación" 

en buena parte, es porque 
esta política económica pa
rece estar beneficiando sólo 
a unos cuantos, es por ello 
que un programa como "Pro-
gresa" está orientado para se

ñalarle a la sociedad 
, que el proyecto de cre

cimiento es para todos 
y que estos puentes 
que se tienden a los 
sectores más necesita
dos, son precisamente 
los canales a través de 
los cuales pueden co
menzar a transitar de 
este subdesarroUo de 
la marginación a una 
situación mejor. 

Aseguró el funcio-
• nario que "Progresa" 

es bueno y muy ambi
cioso y lo importante es que 
este proyecto no se convier
ta un programa partidista, 
porque en cuanto se partidisa 
la impartición de justicia y el 
progreso de las comunida
des, los programas dejan de 
cumplir con su misión origi
nal y se convierten simple
mente en un inst rumento 
electorero. 

Por otra parte, no 
hay que preocuparse por la 
continuidad de este tipo de 
estrategias, ya que el Presi
dente Ernesto Zedillo, al ha
blar de la neces idad de 
consensar una política eco
nómica de Estado, está indi
cando que los programas que 
se adopten no sean tempora
les y m u c h o menos 
sexenales, sino que sean ver
daderamente de rehabilita
ción social y eso supone que 
tengan una continuidad y una 
permanencia , mientras el 
atraso y el subdesarroUo de 
amplios sectores de la socie
dad estén vigentes. 

® DIRECTORIO 

<m Eaudo d . Puebla 
Méx.. teléfono 01(22) 

SINTONiZATE 
Por Melina Ariza Sánchez 

7o. CICOM 

j Hola! ¿Cómo estás? Una vez más 
nos sintonizamos para participar en las acti
vidades siguienles: 

ADMINISTRACION DE EM
PRESAS 

La Facultad, ofrece sus cursos es
pecializados extracurriculares de inglés para 
negocios. Las personas interesadas acudan 
con la secretaria de la División Económico 
Administrativa. 

ADMINISTRACION DE INSTI
TUCIONES 

Con motivo del festival del arroz, 
el 3 de octubre, la escuela llevará a cabo una 
degustación en el campus Huamantla y el 17 
del mismo mes, degustación de cacahuate en 
el CETEC. Informes en la dirección de la es
cuela. 

CONTADURIA PUBLICA 
Del 26 de septiembre al 6 de di

ciembre se llevará a cabo el curso de 
actualizacón de pasantes de la escuela, con 
la finalidad de ayudarles a presentar un exa
men exitoso. Informes en la dirección de la 
escuela, 

AGRONOMIA 
Invita a la conferencia "el cultivo 

de chabacano y el virus de Sharka". con el 
doctor Pedro Martínez Gómez, el miércoles 
24 de septiembre, a las 10:00 hrs., en la sala 
Francisco de Vitoria; posteriormente, a las 
16:00 hrs.. el doctor Genaro Reyes Mata
moros, expondrá "El fitomejoramiento de 
trigo de primavera". 

INGENIERIA EN COMPUTA
CION 

El 30 de septiembre, a las 10:00 
hrs .alumnos de primer semestre visitarán las 
instalaciones de Volkswagen Gedas. 

ESCUELA DE CIENCIAS POLÍ
TICAS 

Ofrece el Seminario La Posmo-
dernidad Democrática, compuesto por tres 
módulos, el cual dará inicio el 23 de septiem
bre de 1997 de 18:00 a 20:00 horas, en el 

salón B 103. Mayores informes en la escuela 
de Ciencias Políticas. 

INTEGRACION UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Bande

ra todos los lunes, a las 9:00 hrs. el 29 de sep
tiembre le corresponde a la Escuela de Cien
cias Políticas. Esta misma escuela te invita a 
la Santa Misa que se llevará a cabo el 23 de 
septiembre a las 12:00 hrs., en el salón B-300. 
.Participa. Jesús te espera! 

Ya puedes pasar a resellar tu creden
cial en las oficinas de Integración Universita-
ria, el plazo es hasta el 3 de octubre. 

PROMOCION DEPORTIVA 
Forma parte de la selección femenil 

de fútbol rápido UPAEP. sólo necesitas entu
siasmo y ganas de aprender. Informes en las 
oficinas de Promoción Deportiva ubicada en el 
gimnasio. 

DESARROLLO HUMANO Y 
ORIENTACION EDUCATIVA 

El 28 de agosto dio inicio el progra
ma de Capacitación Docente Semanal que com-
prenderá las áreas de interés en el alumno, 4 y 
25 de septiembre; de motivación, del 2 al 16 de 
octubre y de aprendizaje significativo, del 23 
de octubre al 6 de noviembre. Informes e ins
cripciones ext. 760 y 780. 

Asimismo, durante este semestre se 
realizará el programa de excelencia académica 
(tutorías) con la asignación de tutores a alum
nos de nuevo ingreso. 

PROYECTOS INTERNACIONA
LES 

El examen de inglés TOEFL 
institucional tendrá lugar el sábado 27 de sep-
tiembre, a las 8:00 hrs., en el salón B-34. Pide 
tu solicitud en biblioteca o en el módulo de 
entrada. 

RELACIONES EXTERNAS 
El próximo jueves 2 de octubre, se 

verificará la ceremonia Cruz Forjada, premio a 
los mejores promedios del semestre pasado, a 
partir de las 19:30 hrs., en el gimnasio de la 
uni. 

HOSPITAL UPAEP 
Del 7 al 9 de noviembre, el Hospital 

UPAEP invita al Curso de Reanimación 
Cardiopulmonar Avanzada (ACLS). Cupo li
mitado. Informes al teléfono 46-60-99 ext. S38. 

MUSEO UPAEP 
La Comisión Cultural del Patronato 

Fundador de la UPAEP y la Comunidad Domi
nica te invitan a participar en las conferencias: 
Fechas y personajes poblanos de la Orden, con 
Fray Santiago Rodríguez. el jueves 25 de sep-
tiembre y Las Dominicas de la Nueva España 
con Sor María de Cristo Santos Morales el jue
ves 9 de octubre . Las conferencias son a las 
20:00 hrs. 

¡Hasta la próxima! 

Se invita a los alumnos de Ciencias de la Comunicación a que asistan a la 
conferencia "Riesgos del reportero gráfico" impartida por el periodista 

RAFAEL DURAN 
Lunes 29 de septiembre a las 12:00 horas en la sala Francisco de Vitoria. 

Cooperación 3.00 pesos, con credencial 2 por 1 
NO FALTES 
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ACADEMICAS • • ¡ ^ • B n U H 
Medalla "Gabino Barreda" para 

el Director del CETEC 
Por Alberto Figueroa Cevada 3° "A" CICOM 

El pasado lunes 22 
de septiembre, en la ciudad 
de México, el Ing, Luis Car
los He
rrera Gu
tiérrez de 
Velasco, 
Director 
de nues
tro Cen
tro de 
Tecnolo
gía Edu-
c a t i v a 
UPAEP 
(CETEC) 
fue galar
d o n a d o 
con la 
medalla 
"Gabino 
Barreda" 
que otorga la máxima casa de 
estudios de la nación, la 

UNAM, a aquellos alumnos 
sobresalientes en los niveles 
de licenciaturas, maestrías y 

doctora
dos. 
Este pre-
mio es de 
un gran 
significa
do y va
lor, ya 
que es 
una de 
las máxi
mas pre
seas que 
cualquier 
a lumno 
de la 
U N A M 
aspira a 
tener, por 

ser un gran reconocimiento 
a nivel nacional, debido a la 

MODIFICACIONES AL REGLAMENTO 
GENERAL ACADEMICO 

EN SUS ARTICULOS 10 Y 11 

APROBADOS EN SESION ORDINARIA DE 
CONSEJO UNIVERSITARIO CELEBRADA EL 

DIA 1 DE SEPTIEMBRE DE 1997 

ARTICULO 10- El Director de la Escuela, Facul
tad o Departamento, autorizará a un profesor de la 
asignatura para aplicar Evaluación de Suficiencia ai 
alumno que los solicite. Los requisitos son: 
a) Que el alumno no haya cursado en la Escuela. 
Facultad o Departamento la asignatura que le solici
te la Evaluación de Suficiencia 
b) Deberá solicitarse por escrito a la Dirección de la 
Escuela, Facultad o Departamento, con dos semanas 
de anticipación a la realización de la Evaluación y 
pagar los derechos procedentes 
c) La Evaluación se realizará siempre una semana 
antes del período de reinscripción 
d) Sólo se podrán solicitar un máximo de dos asig
naturas por período 
e) Será considerado como una oportunidad para apro
bar la asignatura, y en caso de no aprobarla será una 
oportunidad menos de las que marca el Reglamen
to. 
0 La calificación mínima aprobatoria será de 7 (sie
te). 
g) En caso de aprobarla, el alumno no podrá solici
tar cursar la asignatura seriada siguiente en ese pe
riodo. 

ARTICULO 11- El Director de la Escuela, Facul
tad o Departamento, autorizará a un profesor de la 
asignatura para aplicar Evaluación Especial al alum
no que lo solicite. Los requisitos son: 
a) Al finalizar su carrera adeude como máximo has
ta dos asignaturas de cualquier semestre 
b) No importará que el alumno hubiere cursado o no 
la asignatura de la que solicite la Evaluación Espe
cial. 
c) Deberá solicitarse por escrito a la Dirección de la 
Escuela,Facultad o Departamento y pagar los dere
chos procedentes 
e) La calificación mínima aprobatoria será de 7 (sie
te). 

ING. VICENTE PACHECO CEBALLOS 
SECRETARIO DEL 

CONSEJO UNIVERSITARIO. 

figura del maestro, legislador 
y director de la escuela Na
cional Preparatoria- entre 
otras cosas- Gabino Barreda, 
poblano que durante toda su 
vida se preocupó: "por no 
sólo encausar a los jóvenes 
a una profesión, sino a pre
pararlos a enfrentarse a la 
vida...", ya que él deseaba 
hacer de sus alumnos hom
bres útiles a la patria, a su 
sociedad y así mismos. Por 
eso, quien recibe este 
reconociemiento es porque 
su papel desempeñado en 
cualquiera de sus proyectos 
tiene el espíritu de Barreda: 
sacar adelante a los jóvenes 
haciéndolos hombres de 
bien. 

El hecho de que el 
Director del CETEC se vea 
premiado con esta medalla 
nos habla de que en nuestra 
universidad tenemos gente 
100% capaz de guiar a los 
alumnos por estos caminos 
de lucha y honestidad, de 
mantener vivo el ideal para 
sacar adelante a su país, so
bre todo, de sentirse orgullo
sos de su patria y hacerla cre
cer para sentirse dignos de 
llamarse mexicanos. 

¡Enhorabuena inge
niero! 
"...Y hoy hace un buen día 
para hablar de los que están 
aquí, trazando el bienestar de 
todo aquel que vendrá..." 
Femando Delgadillo. 

Invitamos a todos los alumnos 
de Contaduría Pública a 

participar con sus escritos y 
comentarios para la próxima 
revista de nuestra carrera. 

Mayor información en nuestra 
dirección 

¡Gracias por participar! 

La vivienda de interés social, una 
opción para reactivar la economía 

L
a vivienda de interés social representa una 
excelente opción para la reactivación eco-
nómica, toda vez que con una sola vivien
da que se edifica se generan 5 empleos di
rectos, así también 39 de los 73 sectores 

__________ económicos del país se reactivan gracias a 
la creación de la vivienda, señaló el Maestro Raúl Pérez 
Méndez, Director de Desarrollo de "Consorcio Hogar" du
rante la conferencia titulada "La vivienda de interés social en 
México" que ofreció ante alumnos de la Facultad de Ingenie
ría Civil y Arquitectura. 

Pérez Méndez agregó que el campo de vivienda de 
interés social ha estado desatendido por muchos años debido 
a que las ganancias no se ven de inmediato pero hay que estar 
conscientes que. si el 75 por ciento de la población económi
camente activa en el Estado de Puebla gana menos de 2 sala
rios mínimos, entonces sus posibilidades de adquirir vivienda 
se reducen únicamente a la de interés social, cuyo costo osci
la entre 57 y 77 mil pesos. 

El funcionario aceptó que una desventaja de este tipo 
de vivienda es que se diseña no en lo que el cliente necesita, 
ni de acuerdo a sus requerimeintos, sino simplemente en fun
ción de lo que puede pagar. Pero en muchas ocasiones esto 
provoca que con el tiempo una vivienda sea antifuncional y 
explicó que originalmente se planea para una familia de 3 ó 4 
integrantes y con el tiempo ese mismo inmueble se encuentra 
sobrepoblado, lo cual hace que su calidad se demerite y su 
deterioro sea más rápido. 

En la actualidad existe un déficit de este tipo de ca
sas ya que la oferta máxima es de 250 mil viviendas al año y 
para satisfacer la demanda actual se deberían generar anual
mente 600 mil en el país. Indicó que las instituciones que más 
ayudan para el otorgamiento de casas de interés social son 
Infonavit y Fovi; ambas lanzan anualmente un número consi
derable de créditos. La primera institución piensa cerrar el 
año con 100 mil créditos y Fovi tendrá 130 mil créditos, úni
camente en el Estado de Puebla. 

Proyecto de San Francisco 
El proyecto de San Francisco no contempla la integra
ción social ni urbana ya que con las demoliciones que 
se hicieron se perdieron los elementos esenciales de 
muchos edificios de la zona, aseguró la Arquitecta 
Dolores Dib Alvarez Coordinadora de la Maestría en 
Arquitectura- Conservación de los Asentamientos His
tóricos. 

Dijo, que el contraste social será también muy 
fuerte, toda vez que el Paseo de San Francisco se diri
ge a un mercado clase alta y media alta, y alrededor se 
encuentran los barrios más pobres de la entidad que 
agrupan cerca de 5 mil personas, en donde lo más pro
bable es que tengan que abandonar su lugar y emigrar 
a un sitio más barato, porque las rentas subirán y la 
zona se encarecerá, lo cual será un cambio drástico para 
los vecinos de dichos barrios porque de la noche a la 
mañana el uso del suelo se transformó totalmente. 

Mascota Virtual Tamagotchi 
Entre los niños está de moda una mascota vir

tual (El Tamagotchi), mismo que deben atender las 24 
horas del día, darle de comer, jugar con ella, bañarla, 
dormirla, etc., ya que si no lo hacen se muere; absorbe 
todo el tiempo de los niños y los hace dependientes al 
juguete, lo cual, elimina en el pequeño el concepto de 
vida propia, señaló la Lic. Patricia Gutiérrez Cardona 
Directora de la Facultad de Psicología. 

La licenciada, afirmó que nunca se va a poder 
sustituir una mascota de carne y hueso por una máqui
na, que no expresa, no se mueve o bien no responde a 
ningún estímulo natural. Esta mascota jamás se podrá 
utilizar con fines positivos, como desarrollar la creati
vidad, hábitos, habilidades o virtudes, sino más bien 
lleva implícito la destrucción de la cultura de vida, ya 
que aleja al poseedor de este juego del concepto de 
grupo, sociedad y hasta de familia. 

Finalmente la catedrática hizo un llamado ur
gente a los padres de familia para que eviten comprar 
esta clase de mascota virtual a sus hijos y lo exhorta a 
que convivan más con ellos y eviten las máquinas que 
finalmente no son positivas sin'la orientación y cuida
do de sus padres, al mismo tiempo que reitera la nece
sidad de comunicación entre padres e hijos. 

Obras pictóricas necesitan 
restauración 

Por falta de recursos económicos no se ha po
dido dar mantenimiento adecuado a las obras sacras que 
se encuentran en la Iglesia de Santo Domingo, ya que el 
paso del tiempo se está dejando ver en cada una de las 
pinturas que cuelgan en el recinto, aseguró Fray Juan 
Crespo de la Fuente, durante la conferencia titulada "El 
Rosario y los Dominicos" que tuvo lugar en el Museo 
UPAEP. 

Crespo de la Fuente indicó que dichas obras tie
nen más de 30 años de no recibir mantenimiento, lo cual 
ha provocado que los daños se hagan más agudos y con
forme pasa el tiempo son más difíciles de restaurar, pero 
los recursos económicos con los que cuenta la Iglesia no 
han sido suficientes para invertirlos en ese sentido, por 
lo que se tiene que amoldar a lo que los fieles puedan 
hacer por las pinturas que datan de siglos pasados y que 
al mismo tiempo constituyen parte del acervo cultural de 
los poblanos y de la Iglesia Católica. 
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O P I N I O N warnm 
La importancia del modelo económico 

Chileno en la economía Mexicana 
Por: María del Rosario Franco Badillo 3o CICOM 

La crisis económi
ca que inició Chile en 1982 
trajo consigo para su re
composición un nuevo 
modelo económico chi
leno que consistía en: 
1) Reducir la deuda ex
terna mediante meca
nismos similares a los 
swaps: se autorizó a los 
chilenos a comprar su 
propia deuda en el ex
tranjero aunque sin 
otorgarles para ello 
dólares a tasas pre-
ferenciales. Se emi
tieron de manera cui
dadosa a otros instru
mentos para el mer
cado secundario, me
diante los cuales los 
plazos y tasas de la 
deuda chilena mejora
ron. 

El resultado fue 
tisfactorio: En 5 años la 
deuda externa de Chile se 
redujo en 50% cambiándo
se por deuda interna, 
valuada en moneda nacio
nal que sirvió para comprar 
activos o para financiar 
nuestras inversiones. 
2) Dar un nuevo aire a la 
industria y al sector finan
ciero. 
3) Consolidar las reformas 
estructurales de la década 
anterior. 
4) Reasignar el gasto públi
co reduciendo los gastos 
convenientes para derivar 
el dinero disponible hacia la 

inversión pública que cre
ció a una taza de 11% anual 
entre 1985 y 1989. 
5) Reducir impuestos (el 
impuesto sobre la renta 

para personas mo
rales bajo 

10%). 
6) Estabilizar las tasas 
de interés (que llegaron a 
estar en niveles entre 4 y 
5% anual prácticamente 
hasta 1989). El programa 
económico decía textual
mente: "Es fundamental 
mantener una tasa de inte
rés real positiva que guar
de relación con la produc
tividad y con las tazas de in
terés en el resto del mun
do". 
7) Hacer un manejo cuida
doso de las políticas de cré
dito interno. 
8) Reducir las presiones 

inflacionarias mediante una 
activa política monetaria. 
9) Promover una política 
cambiaría que daba a la mo
neda una banda de frotación 
en la que se introducían 
ajustes periódicos de acuer
do a la inflación (entre 1982 

y 1988 la devaluación 
del 90% si bien disminu
yó paulatinamente des
pués de cambios severos 
al principio del período). 
10) Incentivar 
fiscalmente las exporta
ciones. 
ll)Reducir nuevamente 
los aranceles para dejar
los en niveles de 15%. 
12) Comprar la deuda in
cobrable a los bancos, por 
lo menos al principio, a fin 
de permitirles seguir ope
rando, a cambio de que 
ellos se comprometieran a 
ir pagándola en años sub
secuentes de acuerdo a sus 
utilidades. 

Con dicho modelo 
económico, Chile obtuvo 
excelentes resultados, tan
to que México creyó con
veniente copiar o imitar di
cho modelo, sin embargo 
Carlos Salinas de Gortari 
no pudo analizar las dife
rencias que hay entre Méxi
co al fracaso total ocurrido 
en lo que fue la llamada cri
sis de 1994, de la cual aún 
nos estamos reponiendo; y 
todo gracias a su falta de 
visión. 

vistazo 
Latinoamericano 

Hola amigos, en la úl
tima entrevista que tuvimos con 
otro miembro del DECOS 
CELAM, hablamos sobre el per
fil de la radio y otras cosas más. 
En esta ocasión mantuvimos una 
charla amena e interesante, en 
medio de un ambiente fresco y 
radiante, con otro nuevo amigo: 
Ramón Eliazar Moran, quien 
not comentó que él pertenece a 
la Arquidiócesis de San Salva
dor, siendo laico, y que en dicha 
Arquidiócesis han tenido cuatro 
grandes Arzobispos, sobre todo 
en estas últimas décadas, uno de 
ellos fue Mons. Chávez quien 
duró 40 anos en el episcopado. 
Posteriormente llegó Mons. 
Osear Arnulfo Romero quien fue 

el obispo martir en el Salvador, 
cruelmente asesinado el 24 de 
marzo de 1980. 

Este gran personaje ha 
significado mucho para los sal
vadoreños, pero especialmente a 
la Iglesia Arquidiocesana, ya que 
ellos han recogido su misión. 
También nos confesó que fue 
confirmado precisamente por él 
en la vigilia de Pentecostés de 
1979 y a partir de ahí su deci
sión de participar en la Iglesia y 
de trabajar en el campo, especial
mente de la Pastora] Social, el 
cual tiene como principales me
tas la defensa de los derechos 
humanos, la promoción de la jus
ticia social. Este sacramento que 
recibió lo impulsó a seguir sus 

pasos 
Ramón nos explicó 

que Mons. Romero actualmente 
está en proceso de canonización. 
Haciendo referencia sobre todo 
al escrito realizado por Mons. 
Gregorio Rosa Chávez quien ac
tualmente es el obispo auxiliar de 
la Arquidiócesis; dicho escrito 
trata sobre la esperanza de que 
Mons. Romero sea conocido para 
el arto 2000. Esta labor de Mons. 
Romero es conocida por el Papa 
por lo que es posible dicho pro
ceso, aunque es muy delicado y 
requiere de un profundo estudio. 
Se considera que la vida y testi
monio de Mons. Romero bene
ficia a toda la Iglesia Latinoame
ricana. 

VERTICE POLITICO... 
Por: Israel Carbenete Corona. CIPOL. 

La transición y el cambio se presentan 
en todos los ámbitos de México, como conse
cuencia principalmente, de la crisis político-eco
nómica, que con muchos esfuerzos se está supe
rando y que manifiesta a nivel social de muchas 
formas, entre las que se destaca una elevación 
extrema de la inseguridad y la violencia. 

De igual forma, el periodismo se desa
rrolla dentro de una apresurada dinámica de cam

bios, pues ahora abarca temas en los cuales no 
accedía con anterioridad, y también en estos días 
cuenta con una mayor libertad de expresión. 

Los acontecimientos que han convul
sionado al país durante los años recientes, im
presionaron a la opinión pública y a la vez con
tribuyeron a generar circunstancias adversas en 
las relaciones entre los sectores de la sociedad 
de la que señalaré sólo dos: el amarillismo con 
que se tratan algunos temas políticos en los me
dios de comunicación y el incremento de la in
seguridad. 

Ante estas circunstancias, han apare
cido programas y secciones dedicadas exclusi
vamente a la nota roja y en algunos medios se 
da preferencia al sensacionalismo, con certeza 
de que el "escándalo vende". Y bueno, tenemos 
que aceptar que nuestra realidad desafortunada
mente en estos momentos es así. 

Pero no podemos olvidar que existe la 
objetividad, para poder dar una información ve
raz y así en todo el momento evitar que se co

metan excesos o se infle la información, desafor
tunadamente en muchas ocasiones vence las pa
siones de las personas y en otras tienen que se
guir la política de sus medios. 

Un problema que enfrentar la política 
es que cuando a los temas políticos se les 
jerarquiza de acuerdo con el escándalo que ge
nera, generalmente ocurre que los mensajes tras
cendentes quedan en un plano secundario y la 
información se desvirtúa, además de que la la
bor política queda muy dañada ante las perso
nas y esto ocasiona el rechazo y desconfianza 
de la gente por la política. 

Por otra parte, sabemos que la crisis 
económica favorece al aumento de la ola 
delictiva, pero a medida que ésta empiece a de
linear se espera que la inseguridad disminuya 
igualmente. Lo que afortunadamente puede dar 
un respiro a la sociedad Mexicana y la certeza 
de que no puede permanecer bajo un espectro 
cotidiano de violencia. 

Si bien la Sociedad tiene derecho al 
incremento, los emisores tienen la obligación de 
cuidar los contenidos de sus trasmisiones o pu
blicaciones por tanto, es su deber asumir un pa
pel formativo, porque México está necesitado 
de mayor educación y cultura; al emprender esta 
labor, el país estará en condiciones de prevenir 
una severa crisis de valores que pueden ser evi
tada si se deja a un lado la obsesión por la venta 
fácil. 

...What? 
El examen de inglés TOEFL institucional tendrá lugar el sábado 27 de septiem

bre, a las 8:00 hrs., en el salón de Consejo Universitario (B-34). 
Las solicitudes deben llenarse y entregarse en la Dirección de Proyectos Inter

nacionales, de lunes a viernes de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 hrs. Previo pago en 
tesorería, de US 16 dólares o equivalente. 

Pide tu solicitud en Biblioteca o en Módulo de Entrada. 
Ultimo día de entrega de solicitudes: 

viernes 26 hasta las 14:00 hrs. 

Su trabajo en la Pasto
ral Social de la Arquidiócesis, 
consiste en coordinar un progra
ma de formación de agentes de 
Pastoral Social, la segunda es la 
Capacitación de líderes para el 
desarrollo integral comunitario y 
finalmente la escuela de educa
ción para la democracia, ésta tie
ne como objetivo formar políti
camente a los cristianos, ya que 
deben asumir el compromiso que 
tienen con el mundo, porque de 
hecho el hombre es político por 
naturaleza y por lo tanto no pue
de dejar de vivir en comunidad. 

Ramón mencionó que 
en la Arquidiócesis los medios 
juegan un papel importante. Pri
mero porque siempre han estado 
a la expectativa con la voluntad 
y el interés de dar a conocer lo 
que los obispos piensan: Un 
ejemplo de ello fue cuando 
Mons. Romero daba sus homilías 
y actualmente con el nuevo Ar
zobispo también los medios es
tán presentes. 

A nivel general Ra
món cree que los medios pueden 
ayudar mucho, sobre todo si se 
trabaja en base a intereses mu
tuos, ya que a los medios les in
teresa mantener cautivos a la po
blación y a nosotros mantener un 

equilibrio a través de anunciar la 
verdad que es la base de todo. 

Al término de la pláti
ca Ramón nos expresó lo siguien
te: "Que sientan al Salvador 
como parte solidaría en todos los 
procesos de la educación, así 
como en la formación de la con

ciencia. En cuanto a la Universi
dad considero que tienen buenos 
objetivos y una buena filosofía 
de educación, por lo que animo 
a los universitarios a que asuman 
en serio esa misión, para que lle
guen a ser personas importantes 
en la sociedad". 

Nombre : Ramón Eliazar M o r á n 
E d a d : 37 años 

Origen: El Salvador 
Hobby: Leer 

Estudiante: Contador de Profesión y 
actualmente Administración de 

Empresas 
Deporte: Foot ball 
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O P I N I O N 
en la 

Alejandra Flores Zepeda 
Directora del Centro de 

Cómputo 
Mal, porque las máquinas 
son viejas, obsoletas y son 

pocas. 
Pon Saldaña Medel Alma Delia 
3o. CICOM. 

¿Cómo consideras el servicio que ofrece el Centro de Cómputo? 

Pilar Bernal 
CICOM Egresada 

Es bueno que exista, 
pero también es bueno 
que les den manteni
miento y las personas 
que hacen su servicio 

sean eficientes. 

Jocabed Sanchez 
D. Gráfico 9o. 

Me parece pésimo, las 
computadoras están en 

mal estado y las personas 
que hacen su servicio son 
a veces indiferentes con 

algún problema que 
tengas. 

Roberto Limón 
CICOM 7o. 

Es insuficiente para 
ayudar a todos los 
universitarios, las 

computadoras no son 
de la mejor calidad y la 
gente que está a cargo 
realiza bien su trabajo 

Vileta Sánchez 
Admon. 9o. 

Es necesario que haya más 
equipo, impresoras y que las 

salas sean más grandes; 
necesitamos a más gente que 

nos pueda ayudar a manejarlas 

Gabriel Reyes 
Arquitectura 9o. 

Es muy pequeño e 
insuficiente las personas 
y las que te atienden no 

se dan abasto 

Rosario Durán 
D. Gráfico 9o. 

Son deficientes los paquetes que se 
tienen en la computadora, son 

atrasados y las salas son reducidas 

Francisco López 
D. Gráfico 9o. 

Desgraciadamente no está a la altura de 
las necesidades de los universitarios ya 
que las computadoras resultan obsoletas; 

en cuanto a las personas son amables. 

Jassive Contreras 
Medicina lo. 

Hacen falta computadoras y un buen 
mantenimiento. Las personas que hacen 

su servicio son amables. 

CURSO DE LIDERAZGO 
UNIVERSITARIOS EN ACCION 

seis sesiones 
4, 11, 18, 25 de Octubre y lo y 8 de Noviembre 

Salón B-300 
de 9:00 a 12:30 horas 

Invitan Vocalía de Acción Cívico Política de la FEDEST 
Inscripciones ofícinas FEDEST, cuota de recuperación: 20.00 pesos 
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SECCION 

G A L E R I A 
Coordinador: Armando Esponda G. /7o. CICOM 

LECTURA DE LA SEMANA 
"El verdadero ingenio reside en la capacidad para 

evaluar información científica, incierta y riesgoza" Sir 
Winston Churchil: 

De esta forma podría
mos resumir la novela de 
Michael Crichton "El Peligro 
de Andrómeda"en donde el au
tor de novelas de ciencia Ficción 
como "Parque Jurásico", "El 
Mundo Perdido", "Congo", "La 
Esfera", "El Gran Asalto del 
Tren" y muchas más, nos lleva 
por un historial de 5 días de una 
crisis científica en el año de 1965 
en la que se enfrenta a un virus 
que tiene la capacidad de matar a 
cualquier ser viviente de la tie
rra. 

Michael Crichton se 
basa en estudios reales de bacte
riología y hematología para crear 
una crisis, y recontar los eventos 
que toman parte dentro de un la
boratorio subterráneo militar que 
se encarga de investigar casos de 
tipo infecciosos. Dentro de él, un 
grupo de cinco científicos se da 
a la tarea de encontrar una cura 
para el virus más peligroso que 
el ser humano podía conocer en ese tiempo. 

El autor logra que el lector se identifique con uno de 
los personajes, involucrando al mismo, en una serie de deci
siones que los personajes deben tomar; en muchas de las oca-
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siones las descripciones son tan detalladas, que la persona 
puede imaginarse exactamente el lugar y la situación que se 
está viviendo. 

Como en la mayoría de las novelas de Crichton, la 
crisis que se enfrenta es una cri
sis controlada, sólo un pequeño 
número de personas están 
involucradas en el proyecto pero 
el resultado de estos eventos afec
tará de una forma muy importan
te la existencia de la vida en el 
planeta. 

En varias circunstancias 
los personajes se ven envueltos 
en un juego de trampas para re
solver el secreto de Andrómeda, 
en muchos instantes los 
involucrados en el proyecto tie
nen momentos de gran talento, 
así como en otros, muestran gran 
ignorancia e inocencia frente a las 
incógnitas que se les presentan. 

El peligro de Andrómeda 
es una novela que te dejará pica
do hasta que llegues al 
descenlace, no te podrás levantar 
de tu sillón. Una gran lectura para 
los amantes del suspenso, accion 
y la ciencia ficción. 

THE GREAT BEST SELLER 
OVER 3,000,000 COPIES SOLO! 

MICHAEL CRICHTON 
Author nf SPHERE and THE GREAT TRAIN ROBBERY 

s . THE . 

ANDROMEDA 
STRAIN 

Título: El Peligro de Andrómeda (The Andromeda Strain). 
Autor: Michael Crichton. 
Clasificación: Ciencia Ficción. 
Año: 1969. 

UMBRAL UNIVERSITARIO: 
UNA NUEVA ERA 

Por Alberto Figueroa Cevada 3o "A" CICOM. 

"La obra de la Madre Teresa no se reduce ni se limita a 
el bien que hizo con tantas personas, a pobres y los más 

necesitados, sino que va más allá por que dio un 
testimonio de servicio y amor" 

declaró el Lic. Juan Louvier 

TU05dL 

La nueva era del noti
ciero Umbral Universitario ha 
comenzado. A partir de este jue
ves 25 de octubre, el canal 58 
XH1SUM de la UPAEP lanza 
nuevamente el único noticiero 
universitario que se encuentra al 
aire en la ciudad de Puebla, mo-
tivo por el cual los estudiantes 
de la universidad debemos sen
tirnos muy orgullosos por contar 
con este tipo de canal dentro de 
nuestras instalaciones. 

Umbral Universitario 
se presenta como una nueva op
ción televisiva, ya que el noticie
ro ha sido totalmente reestructu
rado, con caras nuevas en la con
ducción, presentando un estilo 
informativo dinámico y diferen
te; además del nuevo horario que 
será de 19:00 a 20:00 hrs.. los 
días lunes y jueves. Los conduc
tores serán la periodista Silvia 
Tessio Conca y el D.G. Luis Li
món Zambrano, profesionales de 
los medios ya que cuentan con 
experiencia amplia dentro de és
tos. 

Se le ha dado al 
noticero un giro totalmente dis
tinto ya que las noticias serán del 
ámbito local, cosa bastante posi
tiva, ya que es hora de que nues
tra universidad realmente se pre

ocupe por el entorno que le ro-
dea, esto es: el barrio UPAEP. el 
Barrio de Santiago, el cual en
vuelve casi todos los edificios 
que forman parte de nuestra 
Alma Mater, y que tendremos 
oportunidad de ir conociendo 
dentro de nuestras transmisiones, 
así como de Puebla, nuestra ciu
dad capital. Se le dará un mayor 
énfasis al ámbito universitario, lo 
cual nos dará la oportunidad de 
tener acceso a lo que ocurre den
tro de nuestra institución, con un 
análisis profundo y serio acerca 
de lo que nuestra facultades ofre
cen, apoyándolos al cubrir even
tos que en ellas se realicen, ade
más de la cultura y los asuntos 
académicos de la Universidad 
(congresos, conferencias, semi
narios). 

Así es, este es el ini
cio de una nueva etapa, que va 
en búsqueda del crecimiento para 
conformamos como un verdade
ro canal de televisión, una opción 
diferente que nos puede dar la 
oportunidad de ser el primer ca
nal universitario al aire en la ciu
dad de Puebla: y que además está 
hecho por nuestra gente, la gen
te UPAEP. 

Nos vemos en el si
guiente reportaje. 

LA 
OCTAVA 
NOTA 

Por: Sergio Francisco 
Alvarez Espinosa. 7o. 

CICOM. 

LA DANZA EN ESPAÑA 
Los bailes clásicos de España tiene sus raíces 

en tiempos muy remotos: en tiempos del imperio roma
no existieron las afamadas bailarinas Andalusas, entre
tenimiento de los califas moros, también fueron popula
res los bailes teatrales que datan del reinado de Femado 
e Isabel (1447 -1504). 

En el siglo XVL se inventaron algunas danzas 
como la zarabanda, la chacona y el pasacalle; también 
algunos bailes litúrgicos que hasta la fecha son repre
sentados en Toledo. 

La danza moderna española, puede ser agrupa
da en cuatro categorías: 
1) Danzas regionales como la jota (Aragón), las sevi
llanas (Andalucía), la sardana (Cataluña) y el fandango. 
2) Flamenco, la danza de los gitanos del sur de España, 
con posibles raíces en la danza india. 
3) Danza "de escuela" o "clásica" actualmente una ver
sión mas "estilizada" de las danzas regionales de diver
sos puntos de España; durante el siglo veinte se han 
incrementado notablemente las academias de danza, don
de se enseña a los bailarines las diversas técnicas para la 
danza, las terminologías, como dar sensualidad a los mo
vimientos y combinar los movimientos de torso, cabeza 
y brazos. 
4) Danza neoclásica. Un resurgimiento de la danza clá
sica en España durante el siglo XIX. 

Encamación López "La Argentinita", fue una 
bailarina española, que combinando flamenco, danza 
folklórica y habiendo adquirido sus raíces en las escue
las de danza clásica, fue la primera en bailar en forma 
internacional la música de grandes compositores 
contemporaneso como Isaac Albéniz. Otros dos nom
bres que figuran entre los destacados bailarines de músi
ca española, están el español Vicente Escudero y el co
reógrafo norteamericano José Greco. 

LIBRERIA Y 
PAPELERIA UPAEP 

No pierdas el tiempo buscando tus libros... 
Nosotros los buscamos por ti... 

Manejamos los precios de las editoriales y además 
te otorgamos descuentos. 

NOTA: Los descuentos son según el proveedor y se 
realizan presentando tu credencial. 

DIRECCIONES: 
Centro: 16 de septiembre #910 Tel. 46-12-49 ext. 23 

y 32-21-20 
Kiosko del jardín central: 32-02-66 ext. 635 

RECUERDA 
La librería UPAEP es... tu Librería 
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Juan Louvier 
el padre de la Cruz Forjada 

"El premio 
CRUZ FORJADA es 
un reconocimiento 
de la comunidad uni
versitaria hacia 
aquellos de sus 
miembros que más 
han destacado en el 
quehacer propio de 
la Universidad". 

Seguramente 
ya conoces y bastan
te bien este galar
dón, pero ¿qué sa
bes acerca de quién 
dio la idea de que 
el premio a los 
alumnos más desta
cados fuera una 
Cruz Forjada, y por 
qué?. 

Pues bien, 
luego de indagar en
tre los catedráticos, 
directores de carre-
ras y funcionarios, 
llegamos hasta el cu
bículo del licencia
do Juan Louvier 

Calderón. Este profe
sor ha escrito sinnú
mero de obras que son 
dignas de leerse y re
comendarse; pero más 
que comentar sobre 
sus libros cabe señalar 
que luego de que el 
Patronato Fundador 
de nuestra Universidad 
decidiera crear una 
presea para los alum
nos más destacados de 
la comunidad, de él 
surge la idea de que 
sea una Cruz Forjada 
la que se entregue 
como premio al estu
dio y esfuerzo acadé
mico, y es en el año 
de 1976 cuando se 
aprueba el diseño y se 
realiza la primera con
vocatoria para el otor
gamiento de dicho ga
lardón. 

De acuerdo con 
Louvier Calderón, 
cuando se le informa 

de la creación de este 
premio académico, 
comienza a pensar 
qué puede englo
bar en su sig
nificado todo lo 
que para 1 
UPAEP represen 
ta desde entonces. 

Es así, como 
nace la CRUZ FOR
JADA. Primeramente 
la CRUZ, por ser el 
signo de los signos. 
"Años antes de Cristo 
consideraban a la cruz 
como símbolo de la 
muerte y por ende el 
peor icono que pudie-
ra existir; sin embar
go, luego de la Pasión 
de Jesús, la CRUZ se 
convierte en el signo 
de signos", apuntó el 
licenciado Louvier. 

En segundo tér
mino, consideró la for
ma de la CRUZ DE 
SANTIAGO puesto 

Directora de la Escuela de 
Psicología. Lic Patricia 

Gutiérrez. 
Para mí es reconocer el 
esfuerzo, desempeño y 

compromiso como 
universitario. En los 

primeros semestres es por 
el interés que le ponen a 
su carrera y porque les 

gusta. No dudo que 
semestres más adelante lo 

hagan por que forme 
parte de su Curriculum. 

q u e 
representa 
la hispanidad, 
la unión de la 
gente por el es
píritu cristiano 
y finalmente, la 

FORJA que sim
boliza el trabajo, 
el esfuerzo y el 
temple como valo
res de la persona 
humana. 

Así es que ya 
lo sabes, no es un re
conocimiento más para 
tu sala o recámara, en 
éste, se encierra algo 
más grande y aprecia
do que eso. 

diferencia de 
otros premios, el 

que en nuestra 
institución se 

entrega tiene su 
valor, no en una 

concepción 
monetaria sino en 

su profundo 
significado cuyo 

objetivo es impulsar 
y elevar el espíritu 
humano, que es la 
imagen y semejanza 
que el hombre tiene 
con Dios. 

Orly Mari/a Carrión 
T CICOM 

Es un orgullo como estudian
te obtener la Cruz Forjada. 
Es mi esfuerzo como estu
diante obtener 9.8 o más. 

Marco Antonio Samaniego 
Io de D.P.P. 

Es un mérito a la persona que 
se destaca en su estudio. 

Existen dos tipos de estudian
tes que obtienen el reconoci
miento por que le gusta su 

carrera y por matarse. 

Alfredo Hernández Medina 
3o Ing. Industrial. 

Es un merecido reconoci
miento para los alumnos. 

Hay quien lo hace por una 
simple calificación. 

Ana Erika González 
3o CICOM 

Es un premio al esfuerzo 
de los estudiantes. Y es por 

sacar buenas 
calificaciones 
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SECCION 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

Yo me adelanto al día de 
Reyes 

Esto es lo que no se 
debe hacer 

¿Estará practicando para ir 
al programa de Chitón? 

CHISTES 
Querido lujo: 
Te pongo estas líneas para que sepas que estoy viva- Te 
escribo despacio porque sé que tú no puedes leer de 
prisa. 

Bueno, no vas a reconocer la casa cuando vengas, 
porque nos hemos modado. Por fin hemos enterrado a 
tu abuelo. Encontramos su cadáver ahora con los de la 
mudanza: estaba en el armario desde aquel día que nos 
ganó a jugar a las escondidillas. 

Hoy tu bermanita Julia tuvo un bebé, pero como 
todavía no sé si es niño o niña, no te puedo decir si eres 
tío o tía. 

Al que no hemos visto por acá es al tío Venancio, 
que murió totalmente el año pasado. 

¡Qué te digo!, tu primo José siempre creyó que era 
más veloz que los toros, pero ya comprobó que 
no...¡Pues le han pegado una cornaa que ya te cuento!. 

Perdona la mala letra y las faltas de ortografía, pero 
me he cansao de escribir y ahora le estoy dictando a tu 
padre y ya saves como es de vruto. 

¿Que crees? que tu hermano Juancho cerro el coche 
con seguro y dejó las llaves adentro. Tuvo que ir basta 
la casa por el duplicado para poder sacarnos a todos 
del auto, ¡Por poco y nos asfixiamos!. 

Bueno hijo, no le pongo la dirección, porque no la sé. 
Resulta que la última familia gallega que vivió por aquí 
se ha Devado los números para no tener que cambiar de 
domicilio. Te mando esta carta con tu primo Manolo, 
llega en el vuelo de bu 3:00 p.m. [Ojala y pudieras ir 
por él ai aeropuerto! Tu madre que te quiere: Yo 
P.D. Te iba a mandar 100 pesetas, pero ya he cerrao el 
sobre. 

TyynijL 

COMPAÑERO 
UNIVERSITARIO: 

La carrera de Ciencias 
Políticas tiene el honor de 
invitarte al Homenaje a la 

Bandera, el cual tendrá como 
principal objetivo conmemorar 

"La Consumación de la 
Independencia". 

Este lunes 29 de septiembre a 
las 10:00 horas en el lugar de 

costumbre. 
(patio central) 
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S O C I A L E S 
•Don Rafa * 

20 Mantenimiento. 
Todos tus compañe
ros te felicitamos por 
el éxito arrollador 
que tuviste en la No
che Mexicana. Felici-
dades, Torito. Atenta-
mente el equipo 
Etílico. 

SALADA 
universitaria 

•Ximena. Io de 
D.P.P. He pensado mucho en 
ti. y me estoy dando cuenu 
de cuanto te estimo. Atenta
mente: ya sabes quien, si aún 
no sabes quien, te darás 
cuenta. 

•Vendo Vulcan 
500, Kawasaki. Eduardo 
M. V de Industrial. Tel. 45-
43-42. 

•Susy Valdez 5°de 
Medicina. Felicidades por 
ser tan bonita y buena onda. 
E.M.? 1o de Industrial. 

•David. Me gusta
ría conocerte, me acepta
rías un helado, si tu res
puesta es si, manda contes
tación con clave: F.R.A 
(Medicina). P.D. No me de
jes sin contestación. 

•Colin. 5° de Medi
cina. Sabes me encantas.... 
tú admirador de Diseño. 

•Luis I. Ruiz 
Pérez . 5° de Medicina . 

Animo muchacho, ya no 
estés triste, (ese papel no te 
queda) todo saldrá bien. 
Hospital Militar. 

•Adriana Aguilar 
Ramírez. 5o de Contaduría. 
Espero que te la hayas pasa
do super en tu cumpleaños, 
felicidades. Luego te doy tu 
regalito. Anónimo. 

• D u l c e . 
¿Qué tal Tehuacan?. Esa 
canción no me la sabia. 
Atentamente. G.M.U. 

•Cinthya, Simey, 
Carola y Claus. ¿Qué tal la 
Noche Mexicana, Estuvo 
padre, no?. Un super saludo. 
Yeudiel. 

•Toño. 3o de Eco
nomía. Me gusta mucho, 
tanto que a partir de este 
domingo voy a ir a misa, a 
donde tú vas. Te espero. 
Atentamente. Erika. 

•Mi queridísima 
Fiera Sinaloense, espero que 
tengas un excelente cum
pleaños ,en compañía de to
dos los que te queremos. Con 

cariño tú fan# l . 

•Fabi: (1 o de 
Admon de Instituciones). 
Feliz cumpleaños. Puebla te 
da la bienvenida. Nos vemos 
el viernes. Alberto. BUAP. 

•Carlos Pacheco. 
(TO CICOM). Gracias por 
ser como eres conmigo. 
Atentamente. Damaris 
(¿•Odontología). 

•Nay: Muchísimas 
felicidades, por tu Cruz For
jada. Ojala y esta sea sólo la 
primera de muchas más 
T.Q.M. Yeu. PD Ya no me 
opaques!. 

•Raúl Contreras: 
Chiquito, gracias por ha
cerme feliz sabiendo que 
esperas por mí. Te quiero. 
Atentamente. Karina M. 

•Si alguien encon
tró una cartera verde en un 
baño del edificio A, por 
favorsísimo entréguenla a 
Prensa. 

• M a r í a 
Elena (5° Psicología). ¡Fe-

VVw 
MUCHAS 

FELICIDADES 
MELINA Y POLO 

P O R S U 
C U M P L E A Ñ O S 

• : » 

La 

Por Hugo Meza Guerrero. 

La primera vez que tuve contacto 
con la UPAEP, me pregunté si en realidad 
estamos recibiendo la enseñanza necesaria 
para apoyar a los que realmente lo necesi
tan. Ese día me topé con el departamento 
de Servicio Social, a cargo del Famoso Doc. 
Reyes. Las jornadas de servicio médico y 
odontológico, no sólo en el estado de Pue
bla, en la Sierra Norte, donde más se re
quiere; sino en otros estados como Veracruz, 
etc. O lo que es mejor, mandan de corres
ponsales a los alumnos de aquí, a su tierra 
natal a realizar actividades. He estado 
urgando en mi memoria y no he podido re
cordar cuando fue cuando se dio a conocer 
si esta ayuda aterriza realmente con quien 
la necesita. Esto viene a colación por el tra
bajo que esta realizando la televisión mexi
cana (TV Azteca y Televisa). El pasado fin 
de semana El Teleton de los Aztecas recau
dó algo más de un Millón de pesos, el de 
Televisa será el 12 y 13 de diciembre. Me 
preocupa que primero fue la competencia 
por la publicidad, ¿ahora qué? ¿buscan com

petir con los más pobres? No es manera de 
ganar Raiting. ¿No? ...Atención alumnos de 
Comunicación. Les recuerdo que el CETEC 
no lo es todo en la vida estudiantil. Televi
sión Azteca se prepara para iniciar transmi
siones en Puebla. Ahí tienen otra opción para 
realizar prácticas profesionales con mayor 
profesionalismo (Av. Juárez 1509). El ma
terial que hoy vemos que los pupilos de Luis 
Carlos Herrera realizan es bueno, pero en 
las opciones que se están abriendo gracias a 
la competencia de las tele visor as locales (TV 
3, T.L. Cable y TV Azteca), podrían ense
narte a trabajar bajo presión, bajo verdade
ra presión. Cualquiera de ellas siempre 
tendrá las puertas abiertas para gente capaz 
y capacitada... Es buena oportunidad de ras
car en la historia y recordal . I : de octubre 
del 68. A pocos se les ha olvidado A mi me 
viene el recuerdo a la cabeza de la cinta 
"Rojo Amanecer". La cual recomiendo am
pliamente por el trabajo de Elena Rojo y 
Héctor Bonilla...hasta la próxima. 

liz Cumpleaños!. Espera
os que con el paso del 
tiempo tu carácter vaya 
mejorando, a pesar de 
todo. Te quiero mucho. 
P.D. Cuidado con los acha
ques de la edad. Atenta
mente. Susy v Liliana. 

• Alyne 3o de Odon
tología. Para la niña más bo
nita de Odontología,Te sigo 
queriendo igual que el se
mestre pasado. Por cierto 
que bonita de veias la Noche 
Mexicana. Atte. 92708. 

•Si encontraste 
una mochila negra en el 
gimnasio el día miércoles 
10 de septiembre. Favor de 
Comunicarte al tel. 48-57-
85. ¡URGENTE! Juan R 
Camacho. 

•Disculpa . Si en
contraste una calculadora en 
el B-01 el martes de 10:00 a 
11:00 a.m por favor dejarla 
en Prensa a nombre de 

Teresita Ramos Muñoz. ¡Se 
dará recompensa ! Mil gra
cias. 

•Priesca: pensán
dolo bien, mejor te mando 
2 mUlones. ¡T.A.X.T.N! 

•José Antonio Io 

Ing. Industrial. Espero verte 
pronto en Teziutlán. Tu ami
ga de 1C CICOM Charo. 

•Saludos a 1° C 
CICOM, en especial a 
Nadcbiel, Heidi, Sandra, 
Lúlu, Charo , Claudia, 
Lizeth y a Manolo T.Q.M. 
gordo. Atte. Claudia. 

•Rosario (4o Medi
cina). El amor es un regalo 
de Dios que sólo tú me haz 
podido mostrar. Gracias Chi
quita GFS00391. 

•Liz . Io de D.P.P. 
Una de las mejores cosas 
que me han pasado en la 
Universidad es haberte co
nocido. Estas guapísima. 

Atte.850029 D.P.P 

•Cinthya. 1° Administra
ción. Las pocas veces que 
te he visto me han bastado 
para darme cuenta que 
eres una niña muy linda, 
me encantas. Atte. ti.Luna 
7° ADMON. 

•Polo, Paco. Ar
mando del Departamento de 
Comunicación e Imagen. Fe
licidades por sus logros. ¡ Us
tedes siempre pueden!. Atte. 
Bren 

•Agustín Cama
cho (Arq. 1°). Muchas Fe
licidades, espero que te la 
pases muy bien en tu cum
pleaños; ya estas viejo AUe. 
Tu amigo J.G.D 

•Jorge García D. 
(CICOM 3o C ) Que bueno 
que ya regresaste ya te extra
ñábamos. Atte. tus admirado
ras de A.E. P.D. Ya peíanos 
¿no?. 

•Chuy (5° AD
MON). Matas de envidia a 
un oso, ya no seas tan pe
rezoso. Atte. Hombres de 
negro. 

•Vendo Compás de 
marvel, componente en 
MCPL. Al 210102(3 SUNI. 
PUE?. UPAEP MX. 

Por: Armando Esponda G. 
7o. CICOM. 

*¡yam3L 

Por fin. después de varias semanas 
do no tener nada que ver llegaron a las carte
leras de Puebla tres grandes producciones. 
Contracara (Face off), con las actuaciones 
de Jhon Travolta y Nicolas Cage con direc
ción de Jhon Woo; La Boda de mi Mejor 
Amigo (My Best Friend's Wedding), que 
cuenta con las actuaciones de Julia Roberts. 
Dermont Mulrony. 
Cameron Días y 
Rupert Everett, dirigí - / v > ^ 
da por PJ. Hogan; y la ^*~s 
cinta protagonizada por \ / 
Kurt Rusell, Ka- ¿\^ 
theleen Quinlan y J.T. 
Walsh, Sin Rastro 
(Brakedown). Lo 
malo es que todas lle
garon al mismo tiempo 
y ahora esta en chino 
para poderlas ver todas 
al mismo tiempo, pero 
no se preocupen ya 
pronto tendré la opor
tunidad de hablar de 
ellas en las siguientes 
semanas. 

En este nú
mero quisiera abordar más sobre el tema que 
toqué en el número pasado de "El universita
rio", ya que considero que deje puntos sin 
exponer acerca de la película de Kids; va
rios amigos me comentaron esto y se los agra
dezco de todo corazón. 

Las razones por las que pienso que 
Kids no es una película que se merece un re
conocimiento es por que no creo que una cin
ta se califique por la cantidad de escenas que 
le muestra o por lo vacío de sus comentarios, 
por muy real que quiera ser el director Larry 

Clark no se justifica la falta de visión que 
muestra al desarrollar el tema, o la poca cali
dad con la que cuenta esta producción. 

En el número pasado dije que exis
ten cintas que tratan un tema similar y que 
han logrado más que éste film, y para mues
tra un botón, en la película Los Hijos de la 
Calle (Sleepers) el director lleva al público 

por escenas más fuertes 
sin la necesidad de 
mostrarlas, haciendo 
que el espectador se 
imagine lo que esta pa
sando y así logran un 
mayor impacto en la au
diencia. Otra cinta que 
trata un tema similar es 
la muy conocida pro
ducción Británica La 
Vida en el Abismo 
(Trainspoting), que 
cuenta con una fabulo
sa dirección y una foto
grafía impresionante. 

A lo que quiero 
llegar es que "El fin no 
justifica los medios", no 
es necesario mostrar en 

la pantalla barbaridad y media para que los 
adultos nos demos cuenta de la mala vida a la 
que se enfrentan los niños en la actualidad. 
Lo que más me desesperó de Kids es que tie
ne todo el potencial para ser una gran historia 
pero el director se pierde al concentrarse en 
otros aspectos que vuelven muy aburrida y 
predecible a la cinta. El cine es un arte, hay 
que tratarlo como tal, tiene reglas y hay que 
respetarlas. Muchas Gracias. Hasta la próxi
ma el palco, está cerrado. 
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DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

Contundente 
2-0 al Aérica^ 

Por; Leopoldo Aguilar 
* - * - * - # % 

Contundente 2-0 de 
UPAEP a la filial de Améri
ca el sábado pasado en el es
tadio Tlahuicole de Tlaxcala, 
ante un torrencial aguacero, 
que no impidió ver la victo
ria de los aguiluchos con go
les de Alejandro Paredes y 
Yahir Vega ante unos 800 
aficionados, dentro de la ac
tividad de la jornada 7 de la 
Segunda División. 

El encuentro inició 
con un claro dominio del 
América que con llegadas de 
Oscar Olvera y Alejandro 
Lozano que metieron en pro
blemas a la zaga universita
ria que no podía controlar los 
envates cremas, pero gracias 

las excelentes intervenciones 
de Mariano Bianchini, la 
UPAEP pudo conservar sin 
anotación el juego. 

Esto se mantuvo 
por los primeros veinticinco 
minutos en los que América 
no les prestó la pelota, a par
tir de este momento los agui
luchos se metieron más en el 
juego y controlaron el balón 
en media cancha, pero en el 
minuto 30 una jugada clave 
para lo que sería el futuro del 
partido, la expulsión por una 
entrada durísima de Raúl 
Salinas que sancionado con 
tarjeta roja por el silbante 
Pedro Espinoza, el primer 
tiempo culminó con una lu-

Paulo Serafín es uno de 
los jugadores que ha 
participado en los 5 

partidos de VPAEP de 
manera completa^ 

sumando 450 minutos. 

Nombre: PAULO SERAFIN 
Posición: Defensa Central 

(Capitán). 
Edad: 22 años. 

Estatura:L76 metros. 
Peso: 63 kilos. 

Equipo Anterior: Puebla. 
Hobbies: Practicar Deporte. 
Música: Pop, la de modo. 

Cine: Películas de Acción. 
Metas: Jugar en Primera 

División. 

cha cerrada en media cancha, 
pero sin que los pupilos de 
Alvarez-Moreno llegarán 
contundentemente al arco 
defendido por Alejandro Be
cerra, lo que arrojó un 0-0. 

Para el segundo 
lapso UPAEP cambió, salió 
mucho más decidido al fren
te y comenzó a llegar por 
conducto de Alejandro Pare
des y Fernando Martínez, 
pero lo que cambió al equi
po fue la entrada de Antonio 
Medina al medio campo, as
pecto que le dio más forma a 
la escuadra ya que Luis 
Gomez que estaba en la me
dia cancha paso a su posición 
natural de extremo y los 
aguiluchos se vieron más pe
ligrosos, y en una incursión 
por la izquierda con un cen
tro medido a los 67 minutos 

Alejandro Paredes puso el 
primero en la frente de los 
capitalinos. 

América intentó re
accionar pero, UPAEP pre
sionó sus salidas y se vió más 
peligroso al frente, con la 
entrada de Manrique, a la 
cancha el medio campo se 
vio más ofensivo y en un 
balón a profundidad que 
Manrique aprovechó para sa
car al portero y disparar el 
defensa Carlos Serafín detu
vo el esférico en la línea, 
pero con la mano, lo cual re
sultó en su expulsión, y Yahir 
Vega concretó el penal con 
lo que los aguiluchos obtu
vieron su tercer victoria en el 
torneo, lo que les da una gran 
motivación para su próximo 
encuentro contra Cuautla. 

Por buen camino 
P o r : Ange l G u e v a r a . . C I C O M . 

Al parecer el inicio es bueno, hasta ahora los cua
tro partidos que el equipo de casa ha sostenido, se caracte
rizan por mucho movimiento estratégico, aunado a otro tanto 
de individualidades como es el caso del último partido 
encontra del Tec. campus Edo. de México, en el que el ju
gador con más puntos fue el poste Sadol Martínez (14), con 
25 puntos, seguido por el otro poste Víctor Hernández (12), 
con 13 tantos más. 

Durante los primeros 20 minutos el juego estuvo 
muy parejo, cosa que no duró mucho, para desgracia de los 
contrarios, pues la quinteta de casa se encargo de que con 
su juego de coladas, tiros de 3, robos, rompimientos rápi-

Por: Leopoldo Aguilar Cruz. CICOM. 
Valió la pena el chapuzón del sábado pasado, y de 

verdad que valió, si es para disfrutar de un triunfo contra ei 
América, pero sobre todo por la forma en que tos aguiluchos se 
desenvolvieron ante las adversidades efimatológicas. 

El equipo supo aprovechar la expulsión de Raúl Sai
nas en el minuto 30, para que en la segunda mitad del encuen
tro, con la entrada de Medina y Manrique, se lanzaran contra la 
meta crema y concretaran dos de sus oportunidades que fue
ron muchas en este lapso. 

Los dirigidos de Alvarez-Moreno, todavía no alcan
zan el potencial que pudieran desarrollar, algo comprensible 
para el poco tiempo en el que el cuadro Aguila se tuvo que 
formar, con jugadores de capacidad, pero como todos debe lle
var un proceso de adaptación a un nuevo equipo y por conse
cuencia a nuevos compañeros. 

Sería importante que la comunidad universitaria, asis
tiera a tos encuentros, para apoyar este buen esfuerzo, que tos 
jugadores hacen por destacar en un circuito complicado, donde 
las filiales traen jugadores como Ignacio Hierro capitán de la 
filial americanista, quien ya debutó con los cremas en primera o 
Arturo Tagle, quien fue jugador nacional de la sub-20 en Malasya. 

El equipo tiene un compromiso difícil de visita contra 
Cuautla, esperemos que tos aguiluchos mantengan la racha y 
se olviden de esas dos denotas consecutivas que tuvieron. 

Por lo que respecta a la LINABE, el equipo varonil 
luce imparable por el momento, teniendo como base al poste 
novato, Sadol Martínez quien sigue impactando con su contun
dencia en tos tableros y con su aportación ofensiva, al igual que 
Patricio García, quien se sigue imponiendo en la tabla y reafir
mándose como la campaña pasada como uno de tos mejores 
en este rubro. 

Los dirigidos de Javier Ceniceros tendrán una sema
na difícil ya que sale a enfrentar al ITESM Edo. de México, reci
be a la Ibero Santa Fe, pero sobre todo la visita a Teziutlán que 
es un equipo muy canchero, estilo que se le dificulta a los agui
luchos si superan estas dos visitas, el equipo deberá permane
cer invicto por lo menos otra semana. 

Por lo pronto llevan un muy buen paso y esperemos 
que continúen de la misma forma. 

(Hasta la próxima semanal. 

TUüDll 

dos, asistencias y aparatosos bloqueos, resultaran con un 
marcador la medio tiempo de 30-23. 

Para la segunda parte, el partido tomó el mismo cau
se, motivo para que la porra entrara en el juego y se destaca
ra con sus típicos "alerombos" y abucheos encontra del en
trenador del Tec; para el minuto 10, el juego se intesifícó, el 
balón iba y venía, los aros se cerraron para ambos bandos 
por un lapso de 5 minutos, eran jugadas bien trabajadas, 
pero finalmente no se concretaban en puntos; es hasta el 
minuto 17 que se lograron despegar 65-44, para que des
pués, concretaran el triunfo con una marcada diferencia de 
21 puntos, finalizando el encuentro 74-46. 
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